

Lima, 28 de abril de 2008



Señora  
Kela León  
Presente.-

De mi especial consideración.

Me dirijo a usted con el objeto de presentar QUEJA ante el Tribunal de Ética del Consejo de la Prensa Peruana (CPP) contra su asociado, Diario *Correo* de la ciudad de Piura, por TRANSGRESIONES A LA ÉTICA PERIODÍSTICA en agravio de mi honra personal. Por los fundamentos que a continuación paso a exponer:

### I. Hechos:

1. En la edición del 26 de marzo. el Diario *Correo* de Piura publicó el artículo titulado "Dime con quién andas y te diré quién eres" en el mismo que se afirma "Otro ligado a este grupo es Nicanor Alvarado Carrasco ('Nico'), identificado como miembro del MRTA por el sistema de Inteligencia Nacional. Le organizó un homenaje a la emerretista caída en combate, Arsilla Lalanqui Criollo. Este personaje encabeza la campaña de desprestigio internacional contra el Estado Peruano". Al respecto debo manifestarle que todas estas afirmaciones son absolutamente falsas. No pertenezco al MRTA ni a otro grupo terrorista, por el contrario, soy una persona respetuosa de la ley, que busca fortalecer la democracia y la vigencia de los derechos humanos en el país.

El reconocimiento que hice a la señora Arsilla Lalanqui Criollo en una entrevista realizada por radio Marañón el pasado 08 de marzo fue por su condición de fundadora y presidenta de las Rondas Campesinas del Caserío Tupac Amaru y del Distrito de San José de Lourdes (San Ignacio). De lo que tengo conocimiento, a esta persona, miembro de la Iglesia Católica y que falleciera en 1989 nunca se le vinculó a organización terrorista alguna, por lo que me parece muy grave que se hagan y difundan afirmaciones sin sustento alguno.

Así mismo, no he participado ni dirigido ninguna campaña de desprestigio contra el Estado Peruano, este tipo de afirmaciones son indignantes, porque son falsas, pero también por la irresponsabilidad y ligereza con la que se hacen. En el artículo señalado no se observa ninguna diligencia que todo medio de información debe tener, no puede ser que sin pruebas y sin corroborar ninguno de los datos que difunde, se pase por encima la honra de las personas.

2. En la edición del 29 de marzo último, el referido Diario publicó el artículo titulado "Ven campaña de 'desprestigio' en denuncia por terrorismo", agregándose a ello como subtítulo "Nicanor Alvarado dice que quieren dañar su imagen, pero olvida las conexiones con Céspedes Olórtegui con atentado a C.C. El Polo en 2002" Al respecto, debo manifestar que si bien el cuerpo del artículo no afirma expresamente una relación entre Julio Céspedes Olórtegui y mi

persona, si induce a los lectores a concluir una vinculación entre ambos debido a que, por una parte, nos menciona en un mismo titular, y por otra, comenta una declaraciones más formuladas a través de la Coordinadora Nacional de Radios (CNR), e inmediatamente pasa a reseñar un supuesto reporte de la 'Policía Antiterrorista' del año 2002 sobre Julio Céspedes Olórtegui y otros, sin señalar de forma alguna en que manera ambos sucesos se relacionan. Frente al referido artículo, debo afirmar categóricamente que no tengo relación de ningún tipo con Julio Céspedes Olórtegui ni con los hechos que el citado medio de comunicación le imputa.

3. Finalmente, en la edición del 30 de marzo del mismo año, el aludido Diario publicó el artículo titulado "Curas 'rojos' anuncian querrela contra Correo", en el mismo que se señala que "El representantes de la Oficina de Medio Ambiente del Vicariato de Jaén (mi persona), anunció que presentarán una querrela judicial contra el Diario Correo de Piura, por difamación. Así lo anunció ayer mediante nota de prensa de la Coordinadora Nacional de Radios, órgano de estos sectores radicales opuestos a la inversión privada y minera." Al respecto, debo manifestarle que la expresión curas "rojos", que implica una supuesta adhesión a tendencias políticas de izquierda por parte de las personas que trabajamos en la citada oficina del Vicariato de Jaén, es falsa toda vez que el motivo que nos reúne es la promoción del desarrollo sostenible en armonía con un ambiente equilibrado, sin que ello se vincule con tendencias políticas específicas. Por esta parte, rechazamos cualquier afirmación que nos atribuya la calidad de *radicales opuestos a la inversión privada y minera*. Nuestra oficina no se opone a la inversión privada, lo que buscamos es que no se dañe el ambiente ni se afecte los derechos de las comunidades de nuestra región.

## **II. Transgresiones a la Ética Periodística.**

1. En los citados artículos, *Correo* ha omitido señalar pruebas y/o fundamentos de las afirmaciones realizadas sobre mi persona. Por ejemplo se afirma que el servicio de inteligencia me tendría identificado como integrante de un grupo subversivo pero en ningún momento se exhibe o indica alguna prueba que sustente dicha afirmación.
2. Resulta evidente que el medio en cuestión no ha observado las reglas básicas del periodismo como la contrastación de fuentes. Así pues el citado medio de comunicación no ha solicitado mi versión de los hechos antes de publicar los artículos mencionados, ni ha verificado en la realidad sus afirmaciones ni ha intentado verificar los datos que afirma.
3. Tomando en cuenta el volumen de los artículos, la frecuencia con la que se publican y el carácter negativo de los adjetivos que se emplean, concluimos que el citado Diario ha emprendido una campaña de desprestigio contra mi persona debido a mi participación en el movimiento por la defensa del ambiente y los derechos de las comunidades del caso Majaz.

Por lo expuesto, solicito a usted de trámite a la presente QUEJA y, en su oportunidad, el Tribunal de Ética del Consejo de la Prensa Peruana la declare fundada.

Atentamente,

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Nicanor', written in a cursive style.

**Nicanor Alvarado Carrasco**  
**DNI 27746535**

## **“Dime con quién andas y te diré quién eres”**

La 'Red antisistema' tiene entre sus miembros más activos a integrantes y ex integrantes de organizaciones terroristas. Es el caso de Euler Bery Jave Díaz, preso en el penal de Picsi los años 96 y 97 por haber presuntamente integrado las columnas del MRTA como mando militar. El 'Comandante Jave', como lo identifica la Policía, es actualmente gerente municipal de la Municipalidad Ecológica de San Ignacio, y ha sido reconocido por Javier Jahncke como el 'cerebro' tras la gestión del alcalde Carlos Martínez Solano. Integra el cuadro de combatientes del "Capítulo Perú" del Movimiento Bolivariano, bautizado como "Patria o muerte, venceremos". El lema promueve el nacimiento del movimiento Dignidad Nacional, facción antisistema conformado por ex subversivos y por la cual Martínez piensa postularse al Congreso. Otro ligado a este grupo es Nicanor Alvarado Carrasco ('Nico'), identificado como miembro del MRTA por el sistema de Inteligencia Nacional. Le organizó un homenaje a la emerretista caída en combate, Arsilla Lalanqui Criollo. Este personaje encabeza la campaña de desprestigio internacional contra el Estado Peruano y utiliza fondos del Fortis Banque de Bélgica, por intermedio de Ilona Plichart y CATAPA Press Group. En medio de esas fuentes es conocida su estrecha relación, para el segundo ataque al campamento Minero Río Blanco, con Gregorio Santos Guerrero ('Camarada Marañón'), uno de los miembros de la facción radical de Patria Roja que lidera Julio Céspedes Olórtegui (Fidel). 'Marañón' lideró en su momento la red del terror en el norte del país y tiene en su haber numerosos ataques a proyectos mineros en Cajamarca y Piura. Actualmente su intención es movilizar a 10.000 ronderos del norte hacia Lima para la pretendida toma de Palacio de Gobierno. Finalmente, otro miembro del PCP-SL que está procesado por terrorismo es Edgardo Juvenal Adrianzén Ojeda, 'camarada Ejao', el mismo que lideró la columna de ataque al campamento de Minera Majaz.

## **Ven campaña de 'desprestigio' en denuncia por terrorismo**

**:: ANTIMINEROS DE JAÉN Y HUANCABAMBA**

**:: Nicanor Alvarado dice que quieren dañar su imagen, pero olvida de las conexiones de Céspedes Olórtegui con atentado al C.C. El Polo en el 2002**

Frente a la denuncia por terrorismo que recayó contra 27 miembros de la red antisistema, el coordinador de la Oficina del Medio Ambiente del Vicariato San Francisco Javier de Jaén (Cajamarca), Nicanor Alvarado, no tuvo mejor argumento que denunciar la supuesta existencia de una campaña de desprestigio muy grave contra quienes apoyaron la consulta antiminera en Piura. Las declaraciones de Alvarado fueron difundidas por la Coordinadora Nacional de Radio (CNR) -emisora vinculada a la mencionada red justo cuando esa denuncia penal acaba de pasar para investigación desde la Quinta Fiscalía Penal de Piura hacia la Dirección Nacional Contra el Terrorismo (Dincote). Según la radio, Alvarado rechaza la denuncia del Frente de Unidad de la Comunidad Segunda y Cajas (FUCSC), según la cual la mayoría de los implicados representan a grupos radicales de izquierda y remanentes de Sendero Luminoso (SL) y el Movimiento Revolucionario Túpac Amaru (MRTA), todos ellos vinculados al Movimiento Bolivariano. Pero también acusa: "¿Quién está detrás de esta gran campaña maquiavélica e interesada por dañar nuestra imagen en la región y en el país?, la cual está siendo publicada reiterativamente en el diario Correo de Piura".

¿Campaña de desprestigio? Los nexos entre este grupo de radicales con el terrorismo no nacen con la denuncia del FUCSC, ni es atribuida por Correo, único medio que divulgó en exclusiva la demanda judicial que otros diarios cercanos a la lucha antiminera prefirieron silenciar. Reportes de la Policía Antiterrorista que datan desde el año 2002 ya hablaban del peligroso acercamiento entre las organizaciones de izquierda radical con los grupos alzados en armas. Uno de ellos es precisamente el documento titulado: "Actividades reveladoras sobre la participación del dirigente radical de Patria Roja, Julio Céspedes Olórtegui (c) 'Fidel', en el atentado al centro comercial El polo frente a la Embajada de EE.UU. (20 de marzo del 2002 )" Atentado a C.C. El Polo. Según la Policía, este personaje dirigió las jornadas de protesta por la visita del entonces presidente N.A. George Bush bajo mandato directo del Comité Central del PCP-PR. Uno de sus dirigidos, Julio Yovera Bayona (c) 'Algarrobo', aseveró que 'Fidel' tenía previsto contactar con dirigentes de SL para pedirles apoyo militar en esa jornada. Para Céspedes, según esa versión, era necesaria la realización de dos o tres acciones violentas con artefactos explosivos (dinamita), contra intereses norteamericanos en Lima a fin de llamar la atención nacional e internacional. En el informe reservado las autoridades atribuyeron a 'Fidel' participación en el atentado al C.C. El Polo, cerca de la embajada Norteamericana, con movilización para el ingreso y salida del lugar e insumos, según confesión propia. Sí participó. Durante un seminario para cuadros de Patria Roja, el 2002, el propio Céspedes Olórtegui dijo: "Si he apoyado es porque el deber nuestro, como comunistas, es intimidar y destruir a los imperialistas, si Uds. no quieren asumir el apoyo prestado, pues yo lo asumo como auténtico comunista y no rehúyo como cobarde". Se refería al atentado al Polo.

### **Curas 'rojos' anuncian querrela contra Correo**

Lo anunció el representante de la Oficina de Medio Ambiente del Vicariato de Jaén

El representante de la Oficina de Medio Ambiente del Vicariato de Jaén, anunció que presentarán una querrela judicial contra el diario Correo de Piura, por difamación. Así lo anunció ayer mediante una nota de prensa de la Coordinadora Nacional de Radio, órgano de estos sectores radicales opuestos a la inversión privada y minera. Fue a raíz de la denuncia por terrorismo presentada contra 28 personas que respaldaron la consulta vecinal en Piura para determinar la presencia de la empresa minera Majaz. El coordinador de la Oficina del Medio Ambiente del Vicariato San Francisco Javier de Jaén (Cajamarca), Nicanor Alvarado, dijo que los hechos se han dado coincidentemente en el marco de la visita del presidente de la República, Alan García, a China donde se reunió con representantes de la empresa minera Zijin Mining Group, accionista mayoritario de la ahora denominada Río Blanco Copper. Alvarado dijo a través del programa "Análisis Nacional" de la Coordinadora Nacional de Radio (CNR) que el Gobierno y las empresas mineras intentan desacreditar y terminar con todo tejido social que se les oponga. "El Gobierno y las empresas mineras internacionales han decidido acabar con todo lo que es el tejido social (...) hay una paranoia que intenta desacreditar a todo organismo social; el objetivo es detenernos, terminar con nosotros", aseguró. Alvarado Carrasco responsabilizó directamente al Gobierno y a las empresas mineras de lo que pueda ocurrir tras la denuncia formulada en su contra como impulsor de la consulta vecinal del 16 de setiembre del 2007.

# Correo

Piura 28 de Abril del 2008 :: Año :: Edición: PIURA

[Regresa al Índice](#) :: [Informe](#)

## "Dime con quién andas y te diré quien eres"

::  
::

La 'Red antisistema' tiene entre sus miembros más activos a integrantes y ex integrantes de organizaciones terroristas. Es el caso de Euler Bery Jave Díaz, preso en el penal de Pisco los años 96 y 97 por haber presuntamente integrado las columnas del MRTA como mando militar. El 'Comandante Jave', como lo identifica la Policía, es actualmente gerente municipal de la Municipalidad Ecológica de San Ignacio, y ha sido reconocido por Javier Jahncke como el 'cerebro' tras la gestión del alcalde Carlos Martínez Solano. Integra el cuadro de combatientes del "Capitullo Perú" del Movimiento Bolivariano.

bautizado como 'Patria o muerte, venceremos'. El lema promueve el nacimiento del movimiento Dignidad Nacional, facción antisistema conformado por ex subversivos y por la cual Martínez piensa postularse al Congreso. Otro ligado a este grupo es Nicanor Alvarado Carrasco ('Nico'), identificado como miembro del MRTA por el sistema de Inteligencia Nacional. Le organizó un homenaje a la emerretista caída en combate, Arsilia Lalangui Criollo. Este personaje encabeza la campaña de desprestigio internacional contra el Estado Peruano y utiliza fondos del Fortis Banque de Bélgica, por

intermedio de Ilona Plichart y CATAPA Press Group. En medio de esas fuentes es conocida su estrecha relación, para el segundo ataque al campamento Minero Río Blanco, con Gregorio Santos Guerrero ('Camarada Marañón'), uno de los miembros de la facción radical de Patria Roja que lidera Julio Céspedes Olórtégui (Fidel). 'Marañón' lideró en su momento la red del terror en el norte del país y tiene en su haber numerosos ataques a proyectos mineros en Cajamarca y Piura. Actualmente su intención es movilizar a 10.000 ronderos del norte hacia Lima para la pretendida toma de Palacio de

Bienvenidos al diario Correo - Piura - Perú, de del - Microsoft Internet Explorer

Archivo Edición Ver Favoritos Herramientas Ayuda

Atrás Búsqueda Favoritos

Dirección http://www.correoperu.com.pe/correosorte/piura/pasado/nota.php?id=27015

Ir Vínculos

Piura de del :: Año :: Edición:

**Correo**

Piura

Regresa al Índice Política

**Ven campaña de 'desprestigio' en denuncia por terrorismo**

:: ANTIMINEROS DE JAÉN Y HUANCABAMBA

*:: Nicanor Alvarado dice que quiere dañar su imagen, pero olvida de las conexiones de César Osorio con atentado al C.C. El Polo en el 2002*

Frente a la denuncia por terrorismo que recayó contra 27 miembros de la red antisistema, el coordinador de la Oficina del Medio Ambiente del Vicariato San Francisco Javier de Jaén (Cajamarca), Nicanor Alvarado, no tuvo mejor argumento que denunciar la supuesta existencia de una campaña de desprestigio muy grave contra quienes apoyaron la consulta antiminera en Piura. Las declaraciones de Alvarado fueron difundidas por la Coordinadora Nacional de Radio (CNR) -emisora vinculada a la mencionada redjusto cuando esa denuncia penal acaba de pasar para investigación desde

la Quinta Fiscalía Penal de Piura hacia la Dirección Nacional Contra el Terrorismo (Dincote). Según la radio, Alvarado rechaza la denuncia del Frente de Unidad de la Comunidad Segunda y Cajas (FUCSC), según la cual la mayoría de los implicados representan a grupos radicales de izquierda y remanentes de Sendero Luminoso (SL) y el Movimiento Revolucionario Túpac Amaru (MRTA), todos ellos vinculados al Movimiento Bolivariano. Pero también acusa: "¿Quién está detrás de esta gran campaña maquiavélica e interesada por dañar nuestra imagen en la región y en el país?, la cual está

siendo publicada reiterativamente en el diario Correo de Piura".

¿Campaña de desprestigio? Los nexos entre este grupo de radicales con el terrorismo no nacen con la denuncia del FUCSC, ni es atribuida por Correo, único medio que divulgó en exclusiva la demanda judicial que otros diarios cercanos a la lucha antiminera prefirieron silenciar. Reportes de la Policía Antiterrorista que datan desde el año 2002 ya hablaban del peligroso acercamiento entre las organizaciones de izquierda radical con los grupos alzados en armas. Uno de ellos es precisamente el

1 2

hicio Bienvenidos al diario... Busqueda... Mensajes... Windows Live Messenger

:: Contáctenos: ¿Quiénes hacen el diario?

